
Х ККЕЙ
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27 февраля

Бесплатная электронная программка. 
Архив – в разделе «Спутник» 

официального сайта «Нефтяник».

Раиль Хусаенов #6

2024/25 2:8
2023/24 1:8, 3:4

2022/23 1:4, 2:5, 0:3, 2:4
2021/22 5:6 бул., 4:2, 1:5, 4:7

2020/21 2:0, 3:2, 4:2, 4:0

Победы: 5
Поражения: 10
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Кирилл Кутузов: «Сила спортсмена в дисциплине»

Пресс-служба клуба предлагает вниманию болельщиков очередное интервью с 

игроком молодежной команды. Знакомимся: нападающий Кирилл Кутузов.

- Родной город - Кострома. Там впервые вышел на лёд? Хоккей в твоей жизни 

первый вид спорта, которым стал заниматься в детстве?

- Нет, с самого детства в хоккее. В раннем возрасте, еще до пяти лет, переехал из 

Костромы в Ярославль. Когда был в Костроме, про существование хоккея я даже 

не задумывался. Первые шаги были в Ярославле. Я приехал туда с мамой. 

Буквально спустя какое-то время мы сходили на матч ярославского 

«Локомотива». Решили провести время в таком формате. Посмотрел хоккей, 

очень сильно понравилось, впечатлило. Попросил маму записать меня на сборы. 

Спустя время, в детский сад приходили тренеры, набирали народ, смотрели кто 

на что способен. Занимались в зале, буквально пару тренировок. В итоге, видимо, 

понравился тренеру. Единственный из детского сада получил приглашение. 

Получается мама записала, и тренер подметил. Позвали на тренировки в 

спортивную школу «Локомотив».

- Кто твой первый тренер?
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- Первый тренер Игорь Валерьевич 
Кононов. Он был на наборе с детского сада. 
Приходил как раз он и еще один тренер 
Евгений Александрович Перов, который 
сейчас работает тренером в КХЛ в «Спарта-
ке». С Игорем Валерьевичем занимались до 
12 лет. Жизнь сложилась так, что пути 
разошлись. Было очень грустно и тяжело, 
но это жизнь. Настолько был хороший 
тренер.
- Сразу стал играть в нападении?
- Здесь на самом деле, забавная история. Я, 
конечно, много раз слышал подобное от 
хоккеистов, которые приходили и им не 
давали на ворота встать, хотя они хотели 
быть большими, попробовать себя. Вот 
такая же история. Я попробовал себя 
только в нападении. В защите особо 
никогда не вставал. Всегда брал шайбу, 
бежал вперед атаковать ворота. И как-то 
раз домой прихожу, говорю почему меня на 
ворота не ставят, всех уже попробовали. На 
следующий день прихожу, опять не ставят 
на ворота.  Думаю, ну ладно, нужно подо-
ждать. В итоге прошел месяц, многих 
попробовали, но я все так же оставался в 
нападении.
Я как-то у тренера спросил, почему нельзя 
на воротах? Он говорит: «Да ты должен в 
нападении шайбы забивать, а не в воротах 
стоять.»
- Как случился переезд из дома в Ярос-
л а в л ь ?  И  к а к  п о т о м  о к а з а л с я  в  
Альметьевске? По дому сильно скучаешь? 
Долго привыкал к новым условиям?
Переехал в Ярославль вместе с мамой. 
Точно по возрасту я не помню, в 12-13 лет у 
нас поменялся тренер. Первое время всё 
было хорошо. Потом я стал меньше 
нравиться. Может, где-то в силу физичес-
кого развития по мнению тренера. Со 
временем получал меньше игрового 
времени, чем обычно.
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Прямо по ходу сезона решил перейти, это была 
почти зима. До дедлайна. Нужно было двигаться 
дальше, перешел в систему «Нефтяника» и 
получал хорошую игровую практику. 
 По поводу переезда, конечно, я был ошарашен: 
команда,  база,  школа.  Быт полностью 
поменялся. Я стал жить на базе, а это новые 
люди, новые лица. Я был шокирован в первые 
дни от этого всего. Думал, не привыкну, будет 
тяжело. Но прошла буквально неделя, я привык 
ко всему абсолютно. В школе стало комфортно, 
в команде ребята приняли отлично. В то время 
очень сильно помогла и помогала долгое время 
Замира Зуфаровна, воспитатель базы, за что я 
очень сильно ей благодарен. 

Тренерами были Сергей Дмитриевич 
Мордвинцев и Динар Ленарович 
Латыпов. Когда в первый год заходил в 
«Спутник», как раз к ним же и попал. 
- Какие места в нашем городе можешь 
посоветовать гостям для посещения?
- Вообще о Татарстане: из местной еды 
очень нравится баурсак. Чак-чак не так 
сильно люблю. Первое время вообще 
необычно, но вкусно было есть пироги – 
элеш, эчпочмак. Поэтому можно 
посетить Пекарню. Знаю, в Альметьевске 
есть драмтеатр. Советую всем сходить. 
Сам там не был, но был в театрах Казани. 
И по своему опыту знаю, что это очень 
интересно.
- Расскажи о переходах внутри большой 
хоккейной системы: «Ак Барс-Нефтяник 
ЮХЛ», «Спутник», «Ирбис», «Ак Барс 
ЮХЛ». В чём видишь пользу от такой 
возможности?
- Всем известно, что это развитие для 
хоккеистов. Все развиваются, кто-то не 
подходит сейчас в «Ирбисе», развивают-
ся в «Спутнике». Кто-то не подходит в 
«Спутнике», у них есть еще время в ЮХЛ. 
Это классно, когда есть столько возмож-
ностей играть, получать игровое время, 
потому что практика очень важна.



5ИНТЕРВЬЮ

И в то же время всегда под присмотром. То есть на тебя обращают внимание, тем 

более в системе у нас вообще нет с этим проблем в плане тренеров и скилс-

тренеров.

- Где-то на выезде за тебя приходят поболеть? Расскажи, о самых близких и 

дорогих тебе людях. 

-  В Ярославле приходили болеть. Вся родня, мама, папа, две сестры бабушки, 

друзья.  Ну в общем все семейство приехало из Костромы. 11 марта мы едем в 

Нижний Новгород. Туда тоже все собираются приехать.

- Фамилия у тебя знаковая для России. Как к тебе обращаются в команде? В 

детстве с известным полководцем часто сравнивали?

- Эти шуточки из разряда петросянских. Я уже к ним привык. Но они больше 

исходят не от команды. Команда понимает, что это не актуально. Бывает в 

общественных местах или в разговоре с кем-то проскочит фамилия, кто-нибудь 

пошутит в подобном стиле.

 

- Какие есть интересы кроме хоккея и компьютерных игр?

- В CS я не играю, все это далеко не моё, мне не нравится. Из последнего, часто 

читаю. 

- Вспомни свой дебют в МХЛ. Совпали ожидания с реальностью? 

- Знаете, у меня дебют в неофициальном матче против «Ирбиса» хороший, а 

другой дебют в официальной игре не очень хороший.
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Первый матч у меня был против «Ирбиса» на предсезонке. Он проходил в 

Альметьевске в ЦХП «Нефтяник». Был вообще не готов, потому что за месяц до 

этого, во время начала предсезонки, мы поехали с ребятами в сборную в Сочи. И 

случилась проблема с коленом. Запретили играть в «Сириусе». Позвонили отсюда 

и сказали приезжать, готовиться со «Спутником». До этого я в больнице неделю 

пролежал и полностью вылечился. 

Пару дней здесь посидел и уже вышел на тренировку. Тут сначала были игры с 

«Реактором», которые я пропустил. Потом как раз с «Ирбисом». Вышел с такой 

эйфорией. Первая, вторая смена и уже включился полностью. Понимал, что надо 

показывать какой-то результат, чтобы какие-то последствия хорошие были. 

Вышел во втором периоде на лед, подвернулся момент. Шайба выскочила, 

проткнул мимо защитника, показал бросок, убрал на неудобную и оттуда под 

перекладину бросил. Эмоции вообще какие-то были непонятные. Тут вроде и 

радость, и ошеломлен от того, что получилось.

Официальный матч был также за «Спутник». Он был с «Локо-76» как раз. Такой 

принципиальный для меня был соперник. В первый официальный матч я вышел и 

понял, что игры на предсезонке и игры в сезоне сильно отличаются. Может быть 

был не готов, уснул где-то. Первый период полностью проспал, а второй, третий 

уже более-менее сыграл. Играл вроде как надежно.
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- Запомнил свой первый гол в МХЛ?
- Это уже за «Ирбис» выходил в том сезоне. Забил «Сибирским снайперам». С 
первой шайбой совсем забавная история получилась. Видимо, думали, что я уже 
до этого забивал. Думаю, сейчас, наверное, первую шайбу отдадут в раздевалке. 
По итогу ничего мне не дали. Наверное, подумали, что я забивал.
И на следующий день я забиваю дубль. Думаю, ладно, дубль-то точно дадут. И тут 
не дали. 
- Какой матч в МХЛ можешь назвать самым важным лично для тебя?
- Если честно, я не могу выделить самый важный матч. Их было очень много 
принципиальных, таких бойких, где приходилось бороться, кусаться. Да в каждом 
матче приходится бороться, кусаться. Думаю, он еще будет впереди.
 
- До окончания регулярного чемпионата осталось совсем немного, какие были 
цели перед началом сезона? Что получилось, а что нет – в личном и командном 
плане?
- В плане командного результата, думаю, всем сейчас видно то, что не 
добиваемся того, чего хотим. Но у нас молодой состав, много ребят 2008 года, 
которые развиваются и вместе с ними естественно и все остальные. Надеюсь, это 
будет неким накопительным эффектом для нас всех. То есть работа, работа и еще 
раз работа, и это все выльется в хорошую игру и в следующем сезоне.
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Но никто не списывает со счетов в этот сезон. Нужно сейчас стараться работать, 
пахать, так же стараться выигрывать, каждый матч. О важности игр не стоит даже 
что-то говорить. Нужно понимать, что каждый рабочий день — это монета в 
копилку для командного и собственного развития.
- На момент нашего интервью в группе лидеров по статистике среди 
нападающих: Хусаенов 17 очков, Бузаев -16, Кутузов - 16, Овчинников -16. Ну и 
преследует Вильданов - 14 очков. Какие-то споры, какая-то состязательность 
есть среди вас?
- Я не скажу, что такое есть. Мы спортсмены, это наша работа. Мы обязаны это 
делать, забивать, отдавать. А чтобы обращали внимание настолько, чтобы гнаться 
друг за другом, такого нет.
На данный момент я больше заточен на развитие качеств, чем на набор очков. 
Нужно развивать сначала по малу, чтобы перейти уже на что-то большее.
- Школу закончил? Где учишься и какое образование получаешь?
- Учусь в Альметьевском колледже физической культуры. Еще два года до 
окончания. 
- В чём сила спортсмена?
- В дисциплине. Я понял, что сила в дисциплине, это реально так. Нужно быть, 
дисциплинированным не только на льду при выполнении упражнений, но еще и в 
быту. Это очень сильно влияет на всё.
- У тебя есть возможность обратиться к болельщикам «Спутника».
- Передаю огромный пламенный привет нашим болельщикам! Благодарю за 
поддержку, которую они оказывают каждую игру. Благодарю всех родных и 
близких, которые нас поддерживают. Мы стараемся каждую игру, пытаемся 
улучшить результаты и порадовать их. 
 Традиционная рубрика «блиц».

- Прогулка на лыжах по лесу или пляжный 
волейбол?
- Пляжный волейбол. На лыжах катался в 
детстве, в школе. В последнее время понял, что 
не очень люблю зиму, но помню, когда катался в 
Ярославле в школе на лыжах, мне всегда 
нравилось представлять, что я биатлонист. 
Представлял, что бегу и коньковым ходом.
- Рыбалка или кинотеатр?
- Рыбалка мне очень нравится. Я постоянно 
летом на ней зависаю.
Летом планирую поехать к бабушке в деревню 
под Костромой на месяцок. Помочь ей со всем. 
Бабушке 60, она еще бодра и весела, работает 
вовсю, за режимом следит. Вот там и на рыбалку, 
может, будет возможность сходить.
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- Книга или просмотр финала Кубка Гагарина?

- Финал Кубка Гагарина — это то событие, которое, сто процентов, не пропустишь. 

А после финала Гагарина, чтобы успокоиться и уснуть, можно книгу почитать. 

- Если надо что-то приготовить самому: яичница или пельмени?

- Можно и что-то посерьезнее придумать. Готовить люблю с самого детства. 

Карбонару очень сильно люблю. Сам её могу приготовить. Но когда здесь живу, 

ничего готовить не приходится. 

- Любимый напиток?

- Молоко.

- Направление в музыке, музыкальный коллектив?

- Например, возьмем иностранную группу Twenty One Pilots. Моментами 

спокойная, заряжающая музыка.



10

Состав и статистика игроков команды «Спутник»
на 27 февраля
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Состав и статистика игроков команды «Омские ястребы»
на 27 февраля

Главный тренер – Виталий Геннадьевич Черночуб



Игры «Спутника»

12

05.02.2025. «Спутник» - «Авто» 1:3
0:1 – Байков (Пимин, Тарасов, 27.10). 1:1 – Вильданов (Бузаев, 33.12). 1:2 – Куляш 
(Тарасов, Пимин, 51.16). 1:3 – Пимин (Тарасов, Куляш, 57.16).

12.02.2025. «Реактор» - «Спутник» 5:2
1:0 – Столяров (Гизятов, Семенёнок, 01.35). 1:1 – Калимуллин (Бикташев, 21.44). 2:1 – 
Гизятов (Анохин, Решетников, 34.02, 5х4). 3:1 – Сиразетдинов (Курбатов, 
Марчинский, 36.35). 3:2 – Хусаенов (Никитин, 51.04). 4:2 – Соколов (Анохин, 56.16). 
5:2 – Любалин (58.29, ПВ).

16.02.2025. МХК «Молот» - «Спутник» 6:1
1:0 – Макаров (Масленников, 05.10). 2:0 – Соколов (Кириллов, Колесников, 05.52). 
2:1 - Хусаенов (11.55). 3:1 – Масленников (Сизов, Болотов, 16.01). 4:1 – Макаров 
(Масленников, 17.26). 5:1 – Стефанов (Колесников, 45.22). 6:1 – Спиридонов (58.56).

17.02.2025. МХК «Молот» - «Спутник» 4:3 бул.
0:1 – Кутузов (Гайнуллин, 12.15). 0:2 – Овчинников (Никитин, 27.00). 0:3 – Сафонов 
(Кутузов, 33.07). 1:3 – Казаков (Стефанов, 40.59). 2:3 – Башинский (Кириллов, 
Колесников, 48.01, 5х4). 3:3 – Казаков (Садыков, 58.59). 4:3 – Колесников (65.00, 
БП).

20.02.2025. «Тюменский легион» - «Спутник» 3:2
1:0 – Яновский (34.30). 1:1 – Никитин (Зарипов, 42.37). 2:1 – Шанаурин (Мешков, 
47.25, 5х4). 2:2 – Марданов Р. (Чуканов (48.42). 3:2 – Яновский (59.44, 5х4).

21.02.2025. «Тюменский легион» - «Спутник» 2:0
1:0 – Мешков (Грибанов, 33.49). 2:0 – Грибанов (Мешков, 54.30, 4х5, ПВ).



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА КОНФЕРЕНЦИИ «ВОСТОК»
на 27 февраля

№ Команда И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О 

1 Мамонты Югры 46 29 3 3 3 1 7 151-79 74 

2 Ирбис 44 29 2 2 2 2 7 153-88 70 

3 Омские Ястребы 44 22 5 5 2 2 8 138-89 68 

4 Чайка 46 24 4 2 2 4 10 138-112 66 

5 Белые Медведи 44 24 3 3 0 2 12 164-97 62 

6 Авто 45 19 4 2 4 0 16 137-116 54 

7 Стальные Лисы 45 22 1 1 3 2 16 133-104 53 

8 Кузнецкие Медведи 44 14 3 1 1 1 24 117-122 38 

9 Сибирские Снайперы 44 15 1 0 0 3 25 141-165 35 
 

№ Команда И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О 

1 Толпар 47 27 4 2 3 2 9 199-143 71 

2 Ладья 47 27 1 3 3 4 9 137-89 69 

3 Реактор 46 24 2 4 0 0 16 162-132 60 

4 МХК Молот 46 11 5 6 4 3 17 127-133 51 

5 Локо-76 46 15 3 3 4 3 18 119-123 49 

6 Тюменский Легион 45 13 0 1 5 2 24 107-161 35 

7 Красноярские Рыси 48 9 0 3 4 3 29 118-200 31 

8 Снежные Барсы 43 8 1 1 1 6 26 119-183 27 

9 Спутник Ал 46 11 0 1 2 0 32 100-173 26 

10 АКМ-Новомосковск 46 1 0 2 2 2 39 72-223 10 
 


	Страница 1
	Страница 2
	Страница 3
	Страница 4
	Страница 5
	Страница 6
	Страница 7
	Страница 8
	Страница 9
	Страница 10
	Страница 11
	Страница 12
	Страница 13

